

Eintrag in der Amtsraitung Bruneck: (Wolfgang) Crumpacher¹⁾, (Balthasar) Mentelberger²⁾ und Jörg Pürnpeck³⁾ schicken einen Brief bei der Nacht zu NuK nach Brixen wegen dez ambt(man) ab dem Anras⁴⁾, als im der Richter von Luencz⁵⁾ für den turn czogen was.⁶⁾ Gab ich im ze lon viii gr.

Or., Pap.: BRIXEN, DA, HA 9995 f. 15^v.

Dieser Konflikt um die Gerichtsbarkeit und Weidrechte in Anras wird auch bei den Verhandlungen zwischen Bevollmächtigten des NuK und den Grafen von Görz Ende August 1452 in Toblach angesprochen; s.u. Nr. 2879f.

¹⁾ Wolfgang Krumpacher, Richter zu Bruneck. S.o. Nr. 2734.

²⁾ Balthasar Mentelberger, Zolleinnehmer zu Bruneck; s.o. Nr. 2556 Anm. 2.

³⁾ Zur Person s.o. Nr. 2518 Anm. 1.

⁴⁾ Zum Brixner Gericht Anras s. I. v. Zingerle/Jos. Egger, *Die Tirolischen Weistümer IV 2*, Wien 1891, 582-586.; Stolz, *Landesbeschreibung Südtirol 639-645*; Vgl. Fingernagel-Grüll, *Kunstdenkmäler des politischen Bezirkes Lienz II 42*.

⁵⁾ Das Landgericht Lienz befand sich im Besitz der Grafen von Görz und grenzte direkt an Besitzungen des Hochstifts; s. Stolz, *Landesbeschreibung Südtirol 651-663*; O. Stolz, *Landgericht Lienz und Lienzer Klausel*, in: *Lienzer Buch (Schlern-Schriften 98)*, Innsbruck 1952, 87-94; M. Pizzini, *Lienz Stadtburg*, in: *Tiroler Burgenbuch IX 475-480*.

⁶⁾ Das Amtshaus des Richters zu Anras. Vgl. Grath, *Grenzgerichte des Hochstiftes Brixen 316*.